

# Reunión de «greenkeepers»

BILBAO ACOGE DESDE HOY EL CONGRESO DE TÉCNICOS DE MANTENIMIENTO DE CAMPOS DE GOLF, UN COLECTIVO CADA VEZ MÁS RECONOCIDO, MÁS PREPARADO Y AL QUE TAMBIÉN SE LE EXIGE MÁS

IGOR GOIKOETXEA

BILBAO.— El jugador de golf coge sus palos, su calzado y se desplaza al campo sin más preocupaciones, pero por debajo de la pura práctica del deporte subyace un mundo paralelo sin el que el otro no sería posible. Para que el golfista pueda practicar en condiciones hay que confeccionarle un entorno adecuado y ese entorno hay que cuidarlo y mantenerlo en perfecto estado.

Es para este menester para el que nace la figura del greenkeeper, el responsable del mantenimiento del campo de golf. En una traducción literal del término inglés, sería el guardador del verde, el cuidador del campo, oficialmente ya, técnico en mantenimiento de campo de golf. El auge actual del propio golf, la cada vez mayor profusión de practicantes y de campos, han conllevado el paulatino crecimiento de su importancia y es por ello que

#### «No sólo nos encargamos del césped, nuestra , labor es mucho más amplia», explica Muñoyerro

existe una asociación de greenkeepers en España y que periódicamente se reúnan para debatir sobre asuntos de la más candente actualidad en el desempeño de sus cometidos profesionales. Desde hoy en Bilbao tiene lugar el 29 Congreso que reunirá en el palacio Euskalduna a un buen número de los alrededor de 500 asociados que existen en España.

Angel Muñoyerro, que desempeña su labor de greenkeeper en el club de Neguri es uno de los organizadores del Congreso y destaca el mayor reconocimiento que van adquiriendo los profesionales como él que no se limitan al golf sino que abarcan también el cuidado de campos de fúbol, de rugby o de hipódromos, si bien también puntualiza que «cada vez se exige más».

«No sólo somos los responsables de que el césped esté impecable, sino que hay muchas más actividades de mantenimiento y más zonas



Un golfista realiza un putt dentro del «green». / IÑAKI ANDRÉS

## Joe Vargas, ponente y un hijo de Caparrós, asistente

I. G. L.

«En el Congreso hay
una parte de formación, con seminarios y
ponencias que abarcan temas más allá de
los específicos del golf,
luego hay otra que es el
salón comercial, en el
que se exponen las últimas novedades en
cuanto a productos o
maquina-herramienta

y luego está la propia interacción entre los asociados, pues nosotros también aprovechamos para hacer contactos, charlar e intercambiar impresiones e información», resume Angel Muñoyerro, que no oculta que la ponencia estrella se producirá el viernes con Joe Vargas, consi-

derado el número uno a nivel mundial. El profesor de la Universidad de Michigan que hablará de la poa annua, considerada el césped de los greens del siglo XXI. Como anécdota, cabe destacar que entre los asistentes estará Darío Caparrós, uno de los hijos del entrenador del Athletic.

además de lo que es púramente hierba como el bunker o el lago», explica el greenkeeper de Neguri, que no olvida que también tienen que estar al día en cuanto a técnicas de cultivo agrario, maquinaria, metodología y herramientas.

En este sentido y con la idea de suprimir la leyenda urbana de que «a los del golf les da igual todo», los técnicos de mantenimiento también se esfuerzan por lograr las mejores condiciones del campo respetando al máximo el medio ambiente. «Somos los más interesados en utilizar cada vez menos productos químicos y más biológicos, pero es que además ya existe una normativa muy exigente en cuanto a los residuos que puedan generar los aceites, los restos de poda de los árboles, la aplicación de fertilizantes, medidas sanitarias y de seguridad...», argumenta Muñoyerro, que también recuerda que

### «Nos interesa utilizar cada vez menos productos químicos y más biológicos», afirma

para ejercer la profesión se requiere una cualificación acreditada.

De hecho, la formación ha avanzado también mucho en los últimos años y, aunque no existe una carrera específica se precisa una experiencia profesional amplia y variada, y un nivel de estudios cada vez más denso y especializado. Por ejemplo, la Universidad de Málaga ofrece un máster en gestión y mantenimiento sostenible de campos de golf y la Politécnica de Valencia también imparte cursos postgrado. Asímismo, se pueden realizar cursos en Estados Unidos, Canadá y Reino Unido y un master en tecnoclogía de superficies deportivas en la Universidad de Cranfield.

El Congreso de Greenkeepers arrancó ayer con un cóctel de bienvenida y hasta el viernes a la tarde se hablará mucho en la capital vizcaína de cuestiones como fungicidas, la calidad del agua regenerada, de aireación, del dry patch o de semillas.



Tania Elosegui, en Almería. / RFEG

### Tania Elósegui, campeona de España Profesional

BILBAO.— La donostiarra Tania Elósegui y el alicantino Emilio Rodríguez se proclamaron campeones de España de Profesionales Femenino y Senior Masculino, respectivamente, feliz recompensa a tres días de duro trabajo sobre las cuidadas calles y greenes de Desert Springs (Almería), con Marina Arruti y Juan Quirós pisándoles literalmente los talones en todo momento, hasta el punto de que los dos Campeonatos se decidieron en el último suspiro.

Salvo complicaciones puntuales a lo largo de los tres días de competición, los dos ganadores aplicaron astucia y serenidad en un recorrido atractivo, repleto de trampas tanto en sus estrechas calles como en su diabólico y desértico *rough*, superando las dificultades a base de continuos aciertos.

Caracterizado por sus continuas alternativas en la parte alta de la tabla, el Campeonato de España de Profesionales Femenino deparó un final de extenuante emoción, con Ana Belén Sánchez, Tania Elósegui y Marina Arruti metidas en un pañuelo al inicio de la jornada definitiva

Al final fue la donostiarra la que se adjudicó el título y resoplaba «supercontenta» al final. «iMenos mal que en los primeros 16 hoyos he remado fuerte, porque si no... Marina ha jugado fenomenal».

